

たくましい子



令和3年12月3日発行
中通小学校長 川尻 優

「人権週間」

校長 川尻 優

11月に入って新潟県の燕市の中学校で、校舎から飛び降りて自殺したというたいへんに悲しい事件がありました。また、愛知県の中学生在が同じ学校の同級生を包丁で刺して命を奪うという痛ましい事件もありました。いずれも大切な人権が侵害された事件であり、心が痛むばかりです。

12月10日は「人権の日」です。1948年に「国際連合」が設定しました。また、この日を最終日とする1週間を「人権週間」とすることになっています。日本だけではなく、世界で統一して12月4日～12月10日を人権週間としています。このことにちなんで、全校朝会で話をしました。一部抜粋して紹介いたします。

「人権」というのは、「人が人らしく生きる権利」のことです。分かりやすく言うと、「人が幸せに生きる権利」のことです。この権利は、人が人らしく生きるために必要なものであって、守られなくてはなりません。ところが、私たちの周りには「いじめ」の問題があります。いじめられた人は、つらい思いをします。幸せではなくなります。つまり、幸せに生きる権利を奪われていることとなります。だから、いじめはだめ、絶対にだめです。絶対に許されないことなのです。それでも、もしも、いじめられたという人がいれば、必ず誰かに相談してください。お友達でもよいでしょう。先生方でもよいでしょう。家族の誰かでもよいでしょう。いじめ相談に乗ってくれる専用電話もあるほどです。絶対に一人で我慢しないでください。周りにいじめられている友達がいるのを見た、または相談を受けたといった場合も、先生方やお家の人に相談していじめられている友達を助けてあげてください。そして、自ら命を絶やしたり、人の命をあやめたりするような事件は絶対に起こしてはならないのです。みんなで「人権」を守りましょう。

本当は、1年中いつでも「人権週間」であるべきです。でも、世界中のみんなで特に人権について考えようと意識付けるために、12月4日からの1週間を「人権週間」としているのです。この機会に、皆さんも「人権」について考えてみましょう。

学校では、「人権週間」中に人権教育・同和教育に関する授業を行うことにしています。ご家庭でも、お子さんと「人権」について話題にさせていただくと、お子さんの意識も深まることと思います。どうかよろしく願いいたします。

12月の予定

- 1日(水) クラブ
第2回PTA評議員会
- 2日(木) 全校朝会
個別懇談①
- 3日(金) 個別懇談②
- 4日(土) 人権教育強調週間(～10日)
- 8日(水) 委員会
- 9日(木) 図書貸出最終日
- 10日(金) 地区子ども会
移動図書館

- 13日(月) 学力調査(国、理)
冬休み前清掃強調日①
- 14日(火) 学力調査(算、社)
- 15日(水) 若葉祭
冬休み前清掃強調日②
- 16日(木) 児童朝会
図書返却最終日
- 17日(金) 冬休み用図書貸出
(21日まで)
冬休み前清掃強調日③
- 21日(火) 学校保健委員会
- 23日(水) 後期前半終了集会
- 24日(木) 冬季休業(～1月7日(金))
1月8・9日は週休日、
1月10日は成人の日のため、
後期後半は1月11日(火)から

※今後の新型コロナ
ウイルス感染予
防対策により、予定
が変更になることも
ございます。ご承知
おきます。

5・6年生修学旅行(11月18日・19日)

新型コロナウイルス感染拡大予防の観点から、修学旅行の行先の決定について検討を続けてまいりました。10月以降、福島県のまん延防止等重点措置が解除されたことや、10月の福島県における感染者数の推移が減少傾向にあったことから、今年度の修学旅行は年度当初の予定通り福島県に行ってまいりました。

1日目は、白虎隊の学び舎である会津藩日新館を訪れ、当時の学問や武芸に励む様子を想像することができました。また、赤べこの絵付け体験で、世界に一つしかない赤べこをお土産として持ち帰りました。野口英世記念館では、ハイテクな技術による展示に驚きながら、野口英世の生涯について多くを学ぶことができました。宿泊先となるホテルハワイアンズでは、フラダンス体験、震災講話、レジャープール、圧巻のポリネシアショーなど盛りだくさんでした。夕食バイキング、朝食バイキングでは、食べたい物を自分たちで選んでたくさんいただきました。

2日目は、アクアマリンふくしまで、本当の生態系の再現をコンセプトにした展示内容から自然界の様子について学ぶことができました。鶴ヶ城では天守閣に登り、当時の様子を想像しました。最後に白虎隊資料館や白虎隊が自死したという飯盛山を訪れ、若くして命を落とした白虎隊の無念さを想像しました。

2日間、秋晴れの晴天に恵まれ、最高の思い出をつくることができました。



赤べこ絵付け



会津藩日新館



野口英世記念館



フラガールと記念撮影



鶴ヶ城



アクアマリンふくしま

第2回後援会役員会(11月25日)

後援会役員の方々からご来校いただきました。授業の様子をご参観いただき、また、これまでの教育活動についての説明をお聞きいただきました。

意見交換では、次のようなご意見や情報をいただきました。

- ・ 子どもの数が減少しているが、人数が少ないことにメリットもある。一人ひとりをしっかり和確実に見取ってもらえる、仲間意識が深まるなど、少人数の良さを伸ばしてあげることが大切である。
- ・ メディアが問題になっている。学校でもメディア対策をしっかり和指導してほしい。
- ・ 小熊の目撃情報があった。猪や鹿もいる。子どもたちには「被害を加える動物がいる」ということを指導しておく必要がある。

